INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves Bénin : Le Parti de Yayi Boni a Reçu son récépissé

Le parti d'opposition les Démocrates, de l'ancien président Boni Yayi ira bien aux élections législatives du 8 janvier 2023. La Cena (Commission électorale nationale autonome) lui a délivré samedi, son récepissé définitif, qualifiant ainsi sa liste après un premier rejet. Plusieurs ténors et une poignée de militants ont assisté à ce moment qu'ils ont qualifié "d'inattendu" et de "décisif". La liste du parti a connu des péripéties avant d'être validée. Rejetée une première fois pour défaut d'attestations fiscales de quatre candidats, la liste a finalement été repêchée par un arrêt de la Cour constitutionnelle.

RDC : 10 ANS PLUS TARD, LE M23 DE RETOUR À GOMA

C'est une date dont l'anniversaire résonne avec l'actualité et le conflit en cours dans l'est de la RDC. Il y a 10 ans, le 20 novembre 2012, le M23 (Mouvement du 23 mars), prenait le contrôle de Goma. 10 ans plus tard, ces mêmes rebelles sont à proximité de la ville. A Kinshasa, des chefs religieux, imams et organisations de la société civile mobilisent des milliers de fidèles, militants et anonymes dans la rue. "Pas de négociation, dégagez!". Ce slogan retentissait vendredi contre le M23 lors de la marche qui a débuté près du stade des martyrs. L'avenue des Huileries était noire de monde, la circulation interrompue.

PARIS : LA FRANCE SALUE DES AVAN-CÉES MAIS REGRETTE «LE MANQUE D'AMBITION CLIMATIQUE»

La France a salué dimanche des avancées pour les pays les plus vulnérables mais regretté "la manque d'ambition climatique" de la COP27 en Egypte, dans un communiqué de la ministre de la Transition énergétique Agnès Pannier-Runacher. "Aucune avancée n'a été obtenue sur la nécessité de faire des efforts supplémentaires de réduction des gaz à effet de serre et sur la sortie des énergies fossiles. C'est une vraie déception", regrette la ministre qui souligne toutefois que ce sommet "répond aux attentes des pays les plus vulnérables avec une avancée forte: la création de nouveaux outils de financement pour les pertes et dommages liées aux catastrophes climatiques".

TCHAD : LES ZONES D'OMBRE DEMEURENT UN MOIS APRÈS LE JEUDI NOIR

Un mois après ce que les Tchadiens ont baptisé "jeudi noir", il susbsitse de nombreuses zones d'ombre sur ce qui s'est passé le 20 octobre dernier, lors de la répression sanglante des manifestations des opposants à la prolongation de la transition, à Ndjamena et autres villes dans le sud du pays, notamment sur le bilan de ces évènements. de 50 à 150 personnes tuées, entre 150 et 180 personnes portées disparues, plus de 1300 personnes arrêtées ou encore entre 600 et 1100 personnes déportéées dans la prison de haute sécurité de Koro-Toro, tels sont les chiffres relevés par le comité de l'ONU contre la torture.

Rassemblées par JMN

Djerba: fin du 18e Sommet de la Francophonie

JMN Libreville/Gabon

e Sommet de la Francophonie vient de se conclure 🕯 à Djerba! Après deux reports, le 18e Sommet de la Francophonie s'est enfin tenu pour établir des stratégies de développement de la langue française mais aussi des États membres. Une soixantaine de chefs d'Etat, de chefs de gouvernement et de ministres, se sont retrouvés à Djerba les 19 et 20 novembre 2022. Cette année encore, la France était représentée par le président Emmanuel Macron. La place la langue française et du numérique étaient au coeur des débats.

Adoptée lors de la 39e session de la Conférence ministérielle de la francophonie le 10 décembre 2021, la Stratégie de la Francophonie numérique 2022-2026 engage les États et gouvernements membres, l'OIF et les autres acteurs de la Charte de la Francophonie. C'est la première fois que les responsables politiques se réunissaient depuis son adoption. La stratégie vise à créer une sphère d'influence pour la langue française et pour l'expertise francophone sur la scène multilatérale, notamment sur les marchés internationaux et dans le développement de normes internationales liées au numérique, à développer un espace numérique inclusif, responsable, solidaire, sain et sécurisé, favorisant la diversité culturelle et linguistique, et à accélérer la transformation numérique au service du renforcement de la démocratie et des droits de l'Homme en fournissant des informations fiables et de qualité, et luttant contre la désinformation, la haine en ligne et les discriminations sous toutes leurs formes. "Je dis que c'est un succès, parce que nous avions des objectifs, un nouveau sommet. Nous avons su nous adapter à ce format et dégager des résolutions importantes. Le rôle de notre organisation, c'est d'apporter une contribution là où nous avons une plus-value ", a expliqué Louise Mushikiwabo, secrétaire générale de l'OIF lors de la conférence de presse.



Une soixantaine de chefs d'Etat, de gouvernement et de ministres étaient réunis à Djerba.

Le président tunisien Kais Saïed, a quant à lui souligné "le climat de confiance", qui a régné lors des discussions du sommet."Je suis convaincu, qu'ensemble, nous saurons transformer nos engagements en actions solidaires et réalisations concrètes qui seront à la hauteur de nos peuples, en particulier nos femmes et nos jeunes.", a-t-il déclaré.

Le sommet de la Francophonie

2024 se tiendra en France pour la première fois depuis plus de 30 ans, au château de Villiers-Cotterêts, siège de la future cité internationale de la langue française, a indiqué Emmanuel Macron.

Guinée-Equatoriale : les électeurs étaient aux urnes hier

JMN Libreville/Gabon

imanche, 427 661 Equatoguinéens en âge de voter étaient convoqués aux urnes pour les élections préidentielles, législatives, sénatoriales et municiplaes. Pour la présidentielle, Teodoro Obiang Nguema Mbasogo, au pouvoir depuis 43 ans, brigue un 6e mandat et se dit confiant quant à sa victoire. Face à lui, pour cette présidentielle, figurent deux candidats: Andrès Essono Ondo, à la tête du CPDS, le seul parti d'opposition autorisé, et Buenaventura Monsuy Asumu, chef de file d'une petite formation politique alliée au parti présidentiel lors des précédents scrutins, le PCSD.

A 80 ans, le président Obiang Nguema Mbasogo détient le record mondial de longévité au pouvoir pour un chef d'Etat, hors monarchie.Il a toujours été élu avec plus de 93% des voix et son tout puissant Parti Démocratique de Guinée-Equatoriale (PDGE) détient 99 des 100 sièges dans l'Assemblée nationale sortante et les 55 du Sénat, qui doit également être renouvelé lors de ce scrutin regroupant aussi les municipales.



Les électeurs devant un bureau de vote.

Les 2972 bureaux de vote répartis sur l'ensemble du pays ont ouvert hier à 8h. Dans chaque bureau, deux agents des forces de l'ordre ont été affectés pour veiller au bon déroulement des opérations selon une source proche de la Commission électorale. Dans de brèves déclarations diffusées par la télévision publique de Guinée-Equatoriale (TVGE), le président, qui s'est rendu au bureau de vote accompagné de la première dame, Constancia Mangue de Obiang, a déclaré que le PDGE "a démontré sa capacité et que le peuple doit décider".

"Le parti PDGE (Parti démocratique de Guinée-Equatoriale, au pouvoir) a beaucoup semé et récoltera ce qu'il a semé lors de ces élections", a déclaré M. Obiang après avoir voté vers 11h00 heure locale (10h00 GMT) au siège de l'Academia Ecuato-Guineana de La Lengua Española (AEGLE) à Malabo, la capitale du pays. Une demi-heure plus tôt, son principal rival dans la course à la présidence, le secrétaire général de la Convergence pour la démocratie sociale (CPDS, le seul véritable parti d'opposition autorisé), Andres Esono, a exercé son droit démocratique dans le quartier d'Alcaide à Malabo, sur l'île de Bioko.

Les résultats provisoires doivent être annoncés vendredi prochain et être ensuite validés par la Cour constitutionnelle. En Guinée-Equatoriale, il n'y a pas de second tour prévu pour la présidentielle et les législatives. Les candidats sont élus à la majorité relative et non à la majorité absolue.